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济南取消住宅的限购政策，在省内掀起了不小的波澜。不少潍坊市民
也有所关注，有的市民开始提出疑问，这是否会影响到潍坊的楼市？业内
人士认为，与多年前限购政策出台时一样，由于潍坊本地独有的特点，取
消限购政策，仍对潍坊的影响较为微弱。楼市价格及成交量，在一定时间
内，应该还会保持较为稳定的状态。

□张焜

7月10日起，济南放开了限
购政策，给山东楼市释放出了
一个积极的信号。相信随着更
多相关政策的放开，新一轮的
购房热潮将再次开启。经过市
场的调控，购房者的置业观念
也在悄然发生变化，购房者不
再冲动，理性选择，安全置
业，成为很多购房者的基本原
则。

品牌是最好的“保险单”

如何在众多林立的楼市
中，买到适合自己的房子？如

何置业才能更安全置业？如何
才能买到超高性价比的住房？
这成为不少购房者追问的问
题。

记者了解到，随着房地产
广告满天飞，信息传达与事实
情况不对称，加上买房者对购
房相关专业性知识的缺乏，不
少购房者在购房选房的问题上
有些迷茫。

“现在政策及大趋势都不
是那么明朗，再说买房子是一
辈子的大事。我买房子，首先
考虑的是品牌，和大品牌合
作，就图个放心。”准备购房

的先生说，他会考虑房子的综
合性价比，小区环境、楼房品
质、品牌影响、配套设施、市
场口碑等综合方面。据调查，
品牌和性价比已经成为购房者
买房首要考虑的两大核心要
素。

性价比为王的豪宅典范

买房看品牌很重要，首先
是品牌房企的资金更有保证，
出现延期交房甚至烂尾的可能
性更小。品牌开发商拥有雄厚
的资金实力和多年的开发经

验，小区的整体规划设计和后
期的物业服务都比较精益求
精，可以给业主一个良好的居
住环境，品牌开发商的产品更
注重品牌口碑及声誉，因此不
会因价格的浮动而偷工减料、
以次充好。选择了品牌开发商
开发的楼盘，就给自己提供了
无忧的保障。

一提起品牌开发商，热门
首先想到的就是万科、恒大、
绿地、万达，碧桂园等，今年
前5个月，全国只有万科和恒大
完成了年度目标的40%以上。恒
大集团执行董事、副总裁何妙

玲表示，恒大前5个月销售562
亿元，同比增加64 . 4%，是唯一
一个前5个月完成年度销售目标
过半的大型房企。

延续欧陆经典的世界级皇
家园林景观，不断提升的星级
资质物业品质，不断完善的细
节追求，首付仅需3万元起，买
房还送1500元/平豪装。位于西
城的潍坊恒大翡翠华庭，将恒
大地产“品质地产”推向极
致，超高产品性价比，满足更
多社会精英的居住和生活愿
望。

本报记者 张焜

政政策策““解解绑绑””或或掀掀起起购购房房热热潮潮
高性价比还看恒大翡翠华庭

2011年，传闻国内一些城市将要
推出限购政策，潍坊市民的购房热情
得到了刺激。在对限购政策的关注过
程中，甚至连央视也曾经注意到了潍
坊的变化。在那时，一些潍坊市民急
于再购买一些住宅作为投资。

时隔3年，潍坊楼市的均价并没
有因为其他城市的限购政策获得较
大的改变，一些当年投资房产的潍坊
市民，庆幸着房价并没有像国内个别
一二线城市那样下跌。“买的时候40
万，如今标价虽然50万，但根本卖不
出去。”市民陆先生说，如今住房在手
里，只能算是一笔保值的存款而已，
几乎没有赚到什么钱。

3年以后，当年推出限购政策的
城市开始“松绑”。而当济南取消
限购政策时，在潍坊市民中，确实
引起了不小的关注。潍坊市民张军
说，外地人在济南买房减少了限

制，估计一些潍坊人也会考虑在济
南投资了。这样的话，潍坊的房企
就着急了，“坐等降价”。也有市
民认为，济南取消限购，青岛却没
有什么反应，从省内两座重要城市
如今的状态来看，估计取消限购对
潍坊的影响应该不会大，至少不会
很快变得明显。

一些市民把近期潍坊市的成交
量作了分析，根据现有成交量信
息，2 0 1 4上半年潍坊住宅共成交
14183套，成交面积1517295m2，同
比2 0 1 3上半年分别下滑1 7 . 7%和
17 . 9%。在这种局面下，上一周潍
坊楼市成交在相对稳定的基础上保
持小幅波动，潍坊住宅成交649套，
环比上周742套下跌12 . 5%。“成交
量在下降，有可能有市民正在观
望，甚至考虑转移投资地点。”

然而，面对市民间的各种议

论，房企方面的反应却十分一致：
济南取消限购对潍坊的影响十分微
弱。“影响会有，但可能仅是少数投
资者。”潍坊高新城市广场策划经
理宋晓东认为，网上所提的成交量
并不能完全体现市场情况，当然，
确实代表了一种趋势：成交量正在
波动。不过这是一种正常的变化，
与限购政策没有什么关系。潍坊住
宅交易一直处于比较稳定的状态，
以刚需和改善性需求为主。潍坊的
房价不高，购一套住房的总房款，
可能仅仅是济南的1/5。在济南投资
和在潍坊购房，完全不是一个概
念。如果有实力的潍坊市民需要在
济南购房，比如因为上学、工作
等，不会因为限购政策而不在济南
购房。反之，如果他们愿意在潍坊
购房，大多数也不会因为济南取消
限购政策而放弃这一想法。

如潍坊市民张军的想法类似，
很多市民关注济南取消限购的目
的，是为了推测潍坊的房价是涨还
是该降。在一份调查中显示，约四
成受访的潍坊市民，对于现在的房
价仍感到不满足。由于房贷首付、
利率的压力，许多刚需购房者希望
房价能够再有所松动，以减少自己
的还贷压力。

“朋友在2 0 1 0年以前买的房
子，当时执行七折利率，首付还能
降 ， 而 且 一 个 月 后 就 成 功 放 贷
了。”市民曹女士谈起这事就有些
懊悔，如今，她“咬牙”首付四
成，还要忍受高利率，尽管如此，
申请房贷三个多月了，一点动静都

没有。她说，还有几位朋友本来也
想和她一起买房，不过因为她的经
历，都保持着观望的态度。“房价
不降，贷款难贷，首付又高，肯定
不行啊！”

虽然潍坊市民中对于降价的期
望很大，但房地产行业内部人士还
是表示，限购虽然再次引起了市民
们对房价的讨论，但并不意味着房
价就能够松动。“成本摆在那里，
利润已经很低了。”

和多位业内受访者的看法相
同，宋晓东说，由于限购政策距离
潍坊过于遥远，具有本地特性的潍
坊楼市，不会因为外地的限购政策
的松紧发生较大的变化。以刚需和

改善性需求为主的楼房住宅市场，
不会出现集中爆发的态势。由于没
有外来人口的竞争，很多好地段的
好楼盘随时可以买到，因此潍坊市
民门购房步骤依旧会按部就班，成
交量变化不大，房企就算是想要降
价，也需要有降价的利润空间，供
给其资金链条才行。

而至于说是否能够涨价，业内
人士也显得有些信心不足。一位销
售经理告诉记者，毕竟银行贷款问
题得不到解决的话，房企的日子就
不会好过，涨价就只能“堵了后
路”。应该说，在一段时期内，潍
坊住宅地产的行情不会有太大变
化。

谈到限购政策，一些业内人士认为，虽然限
购政策对潍坊的影响不大，但从银行信贷政策方
面来说，潍坊楼市受到的影响确实不小。从某些
方面来说，潍坊楼市被一些信贷政策“误伤”
了。

从湖南来潍坊做生意的袁兵已经在潍坊呆了
三年。他说，早在一年前，他就想在潍坊买一套
住房，可以让住在老家的父亲常来住住。“潍坊
的房价不高，买一套比较好的大户型房子也花不
了多少钱，挺合适的。”手头比较宽裕的袁兵设
想得很好，可等到贷款买房时就遇到了难题。
“二套房的首付高达60%，利息高不说，光是办
理各种手续就能把你累死。”他说，有的银行需
要他出具一年社保证明，可自己做生意的他，哪
里来的社保？还有的要求他家乡的房管部门出具
证明信，还需要本地人作担保等等。一大串的要
求过后，能不能及时放款，还另说。最终，袁兵
放弃了自己的想法。

“潍坊外来人口虽然相对于一二线城市来说
不多，但随着经济贸易的发展，这个省内交通枢
纽城市，吸引了越来越多的外地人常年在此经
商。”南金奥林星城项目经理王磊说，如果他们
的购房意愿都能够顺利解决的话，对潍坊楼市肯
定会有一定促进。然而，银行金融信贷的整体政
策，把需要外来人口投资的潍坊楼市也卡住了。
上海北京并不缺外来投资者，甚至需要限制，但
潍坊还亟需这样的增长点。他说，潍坊过百万的
外来人口，其中很多都是生意人，购买一套住房
对他们来说并没有压力，甚至说一套高档住宅也
不算是个问题，但如果无法贷款或者手续太过繁
琐，肯定会影响他们的购房积极性。“要知道，
很少有生意人会全款买房的，这不利于资本的升
值。”

因此，无论是购房者个人还是房企，在济南
取消限购之后，更加期待信贷限制的逐渐松绑。

济南取消限购波及潍坊？

潍坊房价会涨还是会降？

被“误伤”的潍坊楼市
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